
UN NUEVO HABLAR EN CRISTO

Texto: EFESIOS 4:29-30

INTRODUCCIÓN

Hablar es una actividad tan habitual y ordinaria que con frecuencia la trivializamos. Sin embargo, la palabra de Dios confiere valor asombroso a nuestro hablar:

- Es parte de lo que nos hace a los hombres criaturas especiales dentro de la creación de Dios.
- Por otro lado, la facultad de hablar es muy valiosa por el poder que tienen las palabras.
- Las palabras son también uno de los marcadores más precisos del estado y condición de nuestra alma.

Mateo 12:34-37. Nuestro hablar es una ventana al corazón que muestra quiénes somos realmente. Tanto que será usado como evidencia en el juicio de Dios para probar a muchos que pensaban ser cristianos que realmente no lo eran.

Y es porque hay un hablar que es propio y distintivo de un cristiano que Pablo nos dice en los vv. 29-30 que “los cristianos debemos diferenciarnos de los no cristianos porque poseemos una nueva forma de hablar.”

1. EL HABLAR DEL VIEJO HOMBRE DEBE SER DESECHADO

El apóstol lo resume en una sola expresión, v.29 “***29*Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca...” Esto incluye muchas cosas:**

1. El lenguaje **grosero, sucio o soez**, así como el lenguaje obsceno, **Efesios 5:4**
2. Las palabras y conversaciones profanas, **2 Tim. 2:16-17.**
3. Palabras airadas, hirientes insultantes, **Efesios 4:31**
Mt. 5:21-22, Dios nos bendijo para bendecir a otros no para maldecir.
4. Palabras o conversaciones destructivas.

Cosas como la **murmuración**, el **chisme**, la **difamación**, y la **crítica destructiva**.

En Jer. 6:28 dice textualmente que los chismosos y difamadores son corruptores. Pocas cosas son tan aborrecibles a Dios como el chisme y la murmuración, y la crítica destructiva en la biblia vemos muchísimos casos donde Dios juzgó severamente estas cosas:

- ✓ Los israelitas y las serpientes por estar murmurando.
- ✓ María- se lleno de lepra por estar murmurando contra Moisés con su hermano Aaron.
- ✓ Y quizá el caso más drástico que fue el de Coré

5. Palabras inútiles o lo que la biblia llama palabras **ociosas**, Mateo 12:36

Pero la santificación cristiana no consiste solo en dejar de hacer ciertas cosas sino en perseguir activamente y cultivar aquellas que son propias de Dios y los hijos de Dios. Y eso es lo siguiente que Pablo nos dice en este pasaje, como cristianos no solo debemos despojarnos del hablar impropio de un creyente, sino que tenemos además que desarrollar y cultivar un hablar que es propio del creyente...

2. EL HABLAR DEL NUEVO HOMBRE DEL CUAL DEBEMOS VESTIRNOS.

Hay 4 características del hablar cristiano a las que pablo hace referencia en el pasaje, RV condensa 2 de ellas pero está mucho más claro en LBLA. Todas estas están en contra posición a todas las formas corrompidas de hablar que vimos antes.

1. Hablar bueno.

Se está refiriendo a moralmente bueno, es lo contrario al hablar sucio u obsceno que vimos antes. Pr. 10:32.

2. Hablar edificante.

Esto es lo contrario al hablar destructivo que mencionamos. Debemos asegurarnos de que nuestro hablar siempre **aporte**, construya edifique.

3. Hablar necesario.

Dice que debemos hablar... **según la necesidad del momento**... esto incluye varias cosas:



- Esto incluye hablar según la necesidad, es decir solo cuando es necesario lo contrario al hablar ocioso o inútil que dijimos antes.
- Pero También tiene que ver con saber escoger el momento oportuno para hablar Pr.15:23 “...**la palabra a su tiempo, ¡cuán buena es!**” Ecl.3:7 dice que **hay tiempo de hablar y tiempo de callar.**
- En ese mismo sentido esto incluye además saber dar a cada uno la palabra que necesita en cada momento o situación de su vida, 1Ts.5:14.

Esto de manera práctica lo que significa es que como cristianos no podemos permanecer indiferentes o callados ante las necesidades espirituales de los demás.

4. Hablar para impartir gracia.

“...para que imparta gracia a los que escuchan.”

Lo que esta diciendo es que nuestro hablar debe ser un medio en manos de Dios para impartir gracia a las personas. 2 veces en el libro de los Hechos se le llama a la palabra de Dios “**la palabra de su gracia**”. Nuestro hablar debe estar saturado de la palabra de Dios.

TODOS NECESITAMOS MEJORAR

El área de nuestra vida más difícil de santificar es nuestro hablar. Tanto que el que llegara a perfeccionar su hablar completamente ya es perfecto en todas las demás áreas, Santiago 3:2.

3. COMO PODEMOS CAMBIAR NUESTRO HABLAR (DESARROLLAR UN HABLAR CRISTIANO).

Déjeme darle 3 recomendaciones bíblicas...

1. Lo primero es ser cristiano.

Fíjense que de eso se trata esta sección no es de hablar de cierta manera para ser cristianos, sino del hablar que es propio de un cristiano. Recordemos **Mateo 12:34.**

Solo con la nueva naturaleza de Dios y el Espíritu santo morando en nosotros podemos refrenar nuestra lengua del mal y hablar lo que agrada a Dios en todo tiempo. Santiago dice en **Stg. 3:7-8** que ningún hombre puede por sí mismo domar su lengua.

2. Lo segundo es pedir a Dios que nos ayude a tener un hablar que glorifique su nombre.

En el Salmo 141:3 tenemos el aspecto negativo de su petición donde pedía que lo guardara hablar lo malo... **“*Pon guarda a mi boca, oh Jehová; Guarda la puerta de mis labios.*”**

Y en el Sal. 71:8 tenemos el aspecto positivo donde le pedía que lo ayude a hablar lo bueno... **“*Sea llena mi boca de tu alabanza, De tu gloria todo el día.*”**

3. Tercero es llenar nuestro corazón de cosas buenas.

“...Porque de la abundancia del corazón habla la boca. ³⁵El hombre bueno, del buen tesoro del corazón saca buenas cosas; y el hombre malo, del mal tesoro saca malas cosas.”

¿Cómo llegan las cosas a nuestro corazón? Por los sentidos... especial mente el oído y los ojos.

Por lo ojos- Mt.6:22-23, los programas de TV, etc

Por lo oídos- 1Co.15:33, las conversaciones inadecuadas, la mala música.

4. Crear consciencia de que todas nuestras palabras son dichas en la presencia de Dios.

Esa es la verdad central de este pasaje ver v.30 **“*Y no contristéis al Espíritu Santo de Dios, con el cual fuisteis sellados para el día de la redención.*”**

Cuando nuestro hablar no es el que debemos tener como cristianos (sea por **comisión** cuando hablamos como no debemos hablar, o sea por **omisión** cuando no decimos y hablamos las cosas que si deberíamos hablar y decir) eso contrista al Espíritu Santo que mora en nosotros. (altera nuestra comunión con él).

Pero déjeme llevarle esto a un nivel más profundo... cuando Pablo dice **“³⁰Y no contristéis al Espíritu Santo de Dios, con el cual fuisteis sellados para el día de la redención.”** Lo que esta diciendo no es solo que apagamos el poder y la influencia del Espíritu en nuestras vidas por nuestro hablar, sino que nos exponemos además a la disciplina de Dios.

El Espíritu Santo es el miembro de la trinidad responsable de asegurarse que lleguemos al día de la redención. El va a obrar en nuestras vidas disciplinándonos de todas las maneras que sea necesaria para que nuestro hablar sea consecuente con el de un hijo de Dios.

- **Isaias 63:10.** En otras palabras, el Espíritu se les opuso y los disciplinó.
- En **1 Pedro 3:8-12** vemos estas 2 ideas de expresadas de la necesidad de ser de bendición con nuestros labios y de evitar la disciplina de Dios.

CONCLUSIÓN

Concluyo como comenzamos recordante lo importante y serio que es cultivar un hablar que es propio de un cristiano. Tu bienestar y gozo en esta vida y la venidera podría estar en juego.

Unas palabras a los No creyentes- tu hablar es suficiente para condenarte, solo por la justicia y muerte de Cristo podemos ser salvos.

¿vendrías a Cristo hoy?